

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

<p>PUNTOS DE SUSCRICION. Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.</p>	<p>Sale el sol á las 6 horas y 6 minutos. Pónese á las 5 horas y 27 minutos.</p> <hr/> <p>Sale la luna á las 5 h. y m. de la tarde. Pónese á las 6 h. 20 m. de la mañana.</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA. Un mes: } con El Telégrafo 10 r. } sin El Telégrafo 3 r. Un número suelto 3 cuartos. Anuncios cada linea 3 cuartos.</p>
---	---	---

PALMA.

Hemos dicho varias veces, y así creemos lo ha tenido presente el gobierno de la provincia, que la junta encargada de examinar el plano geométrico de Palma no debe perder de vista para las reformas que proponga la escasez de recursos en que se encuentran las areas municipales; y que su verdadera mision es la de conciliar las mejoras de que tanto necesita la poblacion con los medios que sin grave sacrificio de nadie existan para realizarlas. Por mucho que deseemos ver emprendidas obras útiles, regularizadas y ensanchadas las calles, abiertas nuevas vias entre los puntos que mas notoriamente lo reclamen, formadas buenas plazas, construidos cómodos paseos y todo lo demás que concurre á hermostear una ciudad como la nuestra, no deseamos menos que sean leves los esfuerzos que deba hacer el Ayuntamiento para que todo se ejecute. Deseamos mas: deseamos que para ello el presupuesto municipal no haya de sufrir ni un ligero aumento, para que de este modo lo poco ó mucho que hacerse pueda no haya de dar lugar á queja alguna de nadie, no haya de producir el mas leve desagrado.

Pero seamos justos: ó el plano geométrico no ha de producir utilidad alguna, ó las reformas que en él se describan han de estar á la altura de la época y satisfacer los deseos tantas veces manifestados por todo el público. En el primer caso mas valdria no haberlo ejecu-

tado porque se habrian perdido inútilmente las cantidades invertidas en su formacion: en el segundo es preciso reconocer que se necesitarán muchos fondos y que estos deben salir de la poblacion misma que los reclama. El establecimiento de ciertos arbitrios dedicados exclusivamente á este objeto produciria en nuestro concepto provechosos resultados. Todos hemos censurado, por ejemplo, ese afan por menudear las aberturas en las fachadas de las casas, y el poco reparo que se pone en figurar portales para satisfacer las exigencias de una rutinaria simetría. Edificio hay que para cada portal practicable tiene cinco ó seis figurados, y no pocos de estos se verán que aparentando ser la abertura de un balcon ó de una puerta de entrada tiene tres, cuatro y hasta en alguna parte cinco ventanas en el espacio de los dinteles. Pues bien: pongase sobre las puertas figuradas de los edificios que se vayan construyendo una ligera contribucion, y esto al paso que disminuirá esa ridícula profusion de puertas y de persianas sin objeto, podrá formar un fondo para la reconstruccion de la ciudad. No nos referimos á los edificios ya construidos porque si quedasen tambien sujetos á ese impuesto ya no se cumpliría nuestro deseo de que los arbitrios se estableciesen sin perjuicio ni desagrado de nadie.

Quéjase tambien todo el mundo de ese ejército de perros que tiene invadidas nuestras calles y quéjense todos con razon porque

amen del constante peligro de que no lleguen á desaparecer por completo los frecuentes casos de hidrofobia que se observan, nadie puede salir de su casa sin estar expuesto á ser atropellado por los impertinentes animales, que ora corren, ora riñen, ora juegan, y siempre incomodan á los pacíficos transeuntes. Impongase pues un arbitrio sobre los perros, establezcanse multas contra los dueños de los que anden sueltos por las calles, vendanse los que se cojan y no sean reclamados, hágase en fin con ellos lo que se hace en casi todas las capitales, que no hay razon para que los perros de por aquí hayan de ser mejor tratados que los perros de por allá.

Hay una obra particular ó pública en ejecucion y las dos ó tres calles inmediatas se hallan largo tiempo invadidas por los sillares que se apilan sobre la acera, por los escombros que se amontonan en frente y por todo lo demás que se necesita en tales casos: exijase pues una cuota á los directores de las obras por via de alquiler del sitio que ocupan del público, y con esto no se hará mas que seguir la costumbre establecida para las plazas y puntos destinados á la venta de toda clase de géneros.

Todo esto son en nuestro concepto arbitrios que pudieran establecerse sin perjuicio ni desagrado de nadie, porque no recaerian sobre clases ni personas determinadas: por eso rogamos al M. I. Ayuntamiento se sirva estudiar con detencion este asunto, pues de lo contrario serian del todo estériles los trabajos de la junta creada recientemente por el señor Gobernador de la provincia.

Hemos tenido la especial satisfaccion de saber que el señor D. Antonio Lopez, diputado á cortes por el distrito de Inca, que se hallaba convaleciente de su grave enfermedad, está próximo á un completo restablecimiento. Damos con suma complacencia esta noticia, y la de que el señor Lopez continuará representando el distrito de Inca en el Congreso, donde aprovechará en bien de la provincia, luego de serle dable, su celo y su buena voluntad.

Muy grata es la noticia que vamos á anunciar á nuestros lectores. En una carta de Madrid del 5, que tenemos á la vista escrita por persona que ocupa cerca del gobierno una excelente posicion, se dice lo siguiente.

«Antes de ayer confirmó de una manera

terminante el señor ministro de Fomento el ofrecimiento hecho á los diputados de mandar una draga que atiende á la limpia de ese puerto. Este año mismo se realizará tan deseada y precisa mejora, y no duden Vds. de ello. Dos aparatos completos se aguardan: el primero para Alicante: el segundo para Palma, cuya necesidad encomió el mismo ministro del ramo en presencia del señor presidente del consejo. Hágalo V. saber á todos los amigos é interesados en la prosperidad de esa isla.»

Se podrá comprender el gusto con que damos publicidad al preinserto parrafo, con recordar tan solo el interés vivísimo, que ha demostrado *El Correo* en favor de la interesante é inaplazable mejora cuya segura realizacion se anuncia.

Ayer tarde salió para Mahon el vapor de guerra *Liniers*. Parece que el objeto de su viaje es trasportar á esta plaza la plana mayor y una bateria de la brigada fija de artilleria que hoy se encuentra en aquella ciudad.

El batallon de Cazadores de Figueras, que tambien se halla en Mahon, y que tenia orden para trasladarse á esta capital, ha sido destinado á Málaga, á donde parece lo conducirá directamente un vapor de guerra.

Captura.—Anteanoche fue capturado por los individuos del ramo de vigilancia un desertor de la marina española.

Detencion.—Ayer el vapor-correo tuvo que estar detenido á su llegada largo tiempo frente á la punta del muelle sin poder tomar entrada, con motivo de que la comision de la Junta de Sanidad habia ido á darla á los pasajeros que estaban sugetos á observacion en el Lazareto. Como estos cumplian su cuarentena á las siete de la mañana, la comision no quiso sin duda faltar á la puntualidad; pero como quiera que el vapor conduce la correspondencia pública nos parece que se estaba en el caso de no hacerle sufrir una detencion que duró largo rato, al paso que con un cuarto de hora que se hubiese aguardado el vapor hubiera podido tomar entrada luego de llegado, y los individuos que se hallaban en el lazareto no hubieran tenido por eso motivo alguno de queja.

¡Era grilla!—Hemos tenido ocasion de ver el niño de la consabida culebra, y nos hemos convencido, y con nosotros algunos facultativos que lo han examinado, de que el tal reptil no es mas que una afeccion nerviosa que produce los misteriosos movimientos. La enfermedad, sin embargo, reúne caracteres bastante raros, y esto hace que se presente como un

verdadero fenómeno, segun nos han asegurado personas inteligentes.

SECCION DE NOTICIAS.

De la Correspondencia del 5.

A las noticias que hemos dado sobre organizacion del ejército de Africa, añadiremos, que el general Ros de Olano irá de segundo gefe del ejército y que el general Zavala que al comenzar las operaciones mandará la caballeria, se pondrá entre tanto al frente de la division reunida en Cádiz. El general Echagüe mandará la vanguardia, otra de las divisiones será dirigida por el general D. Enrique O'Donnell y una brigada por el brigadier Milans del Bosch.

Siguen en Cádiz con la mayor premura los aprestos para el ejército de observacion de Algeciras. Segun parece, no se están fabricando menos de seis millones de cartuchos para la infanteria, y al mismo tiempo se están preparando las dotaciones de diez y seis piezas de Artilleria, todo bajo la direccion del dignísimo coronel Sr. D. Juan Pagasartundua.

Se ha dispuesto que inmediatamente se traslade á esta corte para recibir órdenes, el capitán general de Aragon D. Luis Garcia y Miguel, quedando encargado del mando de dicho distrito interinamente, el de las Provincias Vascongadas D. Joaquin del Manzano, á quien sustituirá en igual concepto, el segundo cabo en comision de dicho distrito, D. Juan Urbina y Daoiz.

Dice un periódico, que Mr. Hobs, el inventor del terrible cañon, que ademas de balas arroja cada vez una andanada de cuchillos, ha hecho una proposicion al gobierno español, en la que se compromete, mediante una cantidad no muy crecida, á poner doce piezas de estas á su disposicion en el término de mes y medio para que pueda emplearlas en la guerra de Africa, reservándose, no obstante Mr. Hobs, el derecho de invencion y construccion en España por espacio de diez años.

Si hubiere congreso europeo, España asistirá á él, y como es probable que el representante fuera el Sr. Mon, segun afirman á un diario ministerial, esta es la razon de que el señor Mon no venga por ahora.

Ayer, segun despacho telegráfico, solo hubo en Valencia un invadido del cólera. Hoy ninguno. En la Guardia, provincia de Toledo, ha habido ayer un caso de cólera.

Partes telegráficas. —Paris. 4.

Quedan el 3 frances á 69-65; el 4 1/2 á 95-25; el interior español á 44.1/8; el exterior á 00, el diferido á 00; la amortizable á 00.

Londres 4.

Quedan los consolidados de 95 5/8 á 314.

Valencia 5.

En todo el dia de ayer no ha habido un solo caso sospechoso en la capital.

Toledo 5.

Se confirma que la muerte de Isidora Mejia no ha sido del cólera, sino de cólico.

Barcelona 5.

El vapor *General Alava* llegó ayer, y sale inmediatamente para Cádiz.

Idem 5.—Ayer llegó el provincial de Badajoz y se acantonó en San Andrés.

Zaragoza 5.

Ha llegado el general Manzano á esta. Hoy quedará encargado del mando militar de la provincia, y mañana sale para Madrid el capitán general de Aragon.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 4 de octubre.

Es cosa decidida y resuelta que el conde de Lucena sea el general en gefe del ejército de Africa.

Los generales Zabala, Ros de Olano, Echagüe, Orozco y D. Enrique O'Donnell son los designados por ahora para mandar los pequeños cuerpos y divisiones.

El mariscal de campo señor Garcia será el gefe de estado mayor general.

Las fnerzas que componen la division de reserva de Cádiz han empezado á moverse para su destino.

Las que deben irse aproximando al litoral para completar el ejército de Africa, que será de 35 á 40,000 hombres, todavía no se han movido de sus puestos, solo tienen aviso de estar preparados para salir á primera orden.

De lo cual se deduce que las operaciones contra Tetuan ó Tanger ó Larache ó á todos estos puntos á la vez no se hallan tan próximas como algunos creen.

Por mucho que se precipiten los acontecimientos creo no deben Vds. esperar nada hasta el 20, 25 ó acaso fin del presente mes.

El ejército de operaciones se halla ya prodigamente abastecido de todo.

Las Cortes, aunque esto no pnedo asegurarlo á Vds., continuarán por algun tiempo discutiendo los proyectos pendientes.

Dicese tambieu que el ministro de Estado presidirá interinamente el gabinete y que el señor general Macrohon se encargará del ministerio de la Guerra.

Sea de todo lo que se quiera, es indudable que estamos abocados á grandes acontecimientos.

—Sabemos, dice el *Diario Mercantil* de Tarragona, que han sido declarados puertos súcios los de Algeciras y Alicante, debiendo por lo tanto, en lo sucesivo los buques procedentes de aquellos puertos, sugetarse á la debida cuarentena ú observacion, eseeptuandose de ello las tropas y los efectos de guerra. Pa-

rece que esta resolución ha sido tomada por la Dirección de Sanidad del Reino.

—De los partes recibidos hoy de Algeciras resulta que el ejército acantonado en aquel campo disfruta de una salud envidiable, siendo por lo tanto inexactas las noticias de haberse presentado algunos síntomas coleriformes.

Segun noticia de nuestro colega la *Corona*, ha fallecido en Logroño el general D. Ignacio Gurrea, cuyo nombre y brillantes servicios fueron muy conocidos en Cataluña durante la última guerra civil. Durante su residencia en Niza se creyó que habia conseguido curarse de la penosa enfermedad que le ha conducido al sepulcro. Contaba con largos años de carrera y con una honrosa hoja de servicios. Su muerte será vivamente sentida por sus numerosos amigos, por sus antiguos compañeros de armas y por todos los liberales.

Partes telegráficas particulares.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid, juéves 6 de octubre.

Parece que nuestro cónsul en Tanger, se retirará el día 15, y que empezarán las hostilidades el 18.

Ha regresado el ministro de Marina.

La sesion de hoy en el Senado carece de importancia.

París, juéves, 6 de octubre.

Bolonia 5.—Se han abolido las aduanas entre las Legaciones, Módena y Toscana, y se han adoptado los aranceles sardos, lo cual completa la union de estos Estados.

Bolsa de hoy.

3 p. 0/10 francés 69-65.—4 1/2 p. 0/10 id., 95.

—Interior español, 44.—Diferida, sin cotizar.

—Londres 6.—Consolidados ingleses, 95 7/8.—

3 p. 8 exterior 46 1/2.—Diferida, 34 y 1/2.

Marsella, juéves, 6 de octubre.

Los periódicos de Tolon dicen que han salido de este puerto para Marruecos cinco navíos y dos fragatas.

Bolonia.—Se ha publicado una proclama para que los tribunales administren justicia á nombre del Rey Victor Manuel.

Madrid, viérnes, 7 de octubre.

El Emperador de Marruecos ha ratificado el tratado de límites de la plaza de Melilla convenido con su antecesor. Háblase de comunicaciones, pero se activan no obstante los preparativos.

Marsella, viérnes, 7 de octubre.

Roma 4.—El ministro sardo al recibir sus pasaportes ha pedido que se le permitiera aplazar hasta fin de esta semana. El domingo los patriotas le dieron un banquete cerca de Frascati, pero se les impidió que hicieran una demostracion en Roma como tenian proyectado.

Nápoles.—Han sido puestas en libertad algunas personas notables que permanecian presas. El prefecto de policia ha sido sustituido.

Bolonia.—Se confirma la noticia de que los Estados-Unidos de Italia van á tener un Congreso.

SECCION COMERCIAL.

Habana 7 setiembre (via de los Estados Unidos.)

Azúcares.—Las transacciones han presentado mas animacion en la quincena que fine y precios en alza. Las clases fuertes y con buen grano han sido solicitadas hasta 814 rs. la arroba por el núm. 12 de Holanda, y en ciertos casos han logrado todavía algo mas. Estas calidades se han hecho muy escasas, principalmente en las de color inferior.—No es muy fácil perver cual será la marcha del artículo en los últimos meses del año; pero á parte la natural influencia que puedan ejercer las noticias que lleguen del exterior, la opinion general en esta es que no habrá variacion de importancia en los precios establecidos hoy á saber: Calidad igual á los números 8 á 10 de Holanda 7 á 7 3/4 rs. la arroba; núm. 11 á 12 de 7 3/4 á 8 1/4 rs.; núm. 13 á 14 de 8 1/4 á 8 3/4 rs.; núm. 15 á 16; de 8 3/4 á 9 1/4 rs.; núm. 17 á 19 de 9 1/2 rs.; blanco inferior á regular 10 3/4 á 11 1/2 rs.; id. bueno á superior 12 á 13 1/2 rs.—Las existencias en esta y en Matanzas ascienden á 230.000 cajas. El año anterior, en en la propia época solo ascendian á 135000 cajas.—En mascabados no se hacen operaciones.

Melazas.—Sin demanda; algunos pequeños lotes de calidad inferior han sido cedidos á 2 y á 2 1/4 rs.—*Cafés.*—Encalmados, de P. 13 1/2 á 14 el quintal.—*Cera:* blanca de P. 11. 1/4 á 11 1/2 la arroba y la amarilla de P. 8 1/4 á 9 1/4.—*Palo campeche* de 9 á 11 rs. el quintal.—*Bacalao:* de 5 1/2 á 9 el quintal.—

Cambio: La escasez suma de numerario neutraliza muchas operaciones Londres 44 á 45 por 100 prima. París, del par á 4 1/2 p. c. id. España 4 1/2 á 6 p. c. id.—*Descuento* 10 á 15 p. c. al año.—*Fletes:* el mercado ha estado algo mas animado, sin que los precios hayan por ello experimentado alteracion sensible. Para Cowes y un mercado liv. 2—10 á 3—6 tonelada: el Mediterráneo liv. 3 á 3—5. España D. 2 1/4 á 2 1/2 por caja.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

J. V. D. C.
Juan Villalonga